Dokumentation:

## Hilfswerke als Fürsprecher der Dritten Welt

Hrsg. von Hans-Balz Peter in Verbindung mit der Arbeitsgemeinschaft Swissaid/Fastenopfer/Brot für Brüder/Helvetas

Entwicklungspolitische Diskussionsbeiträge 14

Herausgegeben von Hans-Balz Peter, Institut für Sozialethik des SEK Entwicklungsstudien, Adliswil

Januar 1980

#### Entwicklungspolitische Diskussionsbeiträge, 14 Dokumentation

### Hilfswerke als Fürsprecher der Dritten Welt

#### Inhalt

1.	. <b>Einleitung</b> Hans-Balz Peter	3
	A. Stellungnahmen der Arbeitsgemeinschaft Swissaid/Fastenopfer/Brot für Brüder/Helvetas	6
2.	Verstärkte Einflussnahme der privaten Hilfswerke auf die schweizerische Politik gegenüber den Entwicklungsländern Grundsätzliche Eingabe an die Bundesräte F. Honegger und P. Aubert, vom 31. März 1978; mit Zusammenfassung der Antwort vom 18. Mai 1978	6
3.	Zur Finanzierung von wirtschafts- und handelspolitischen Massnahmen im Rahmen der internationalen Entwicklungszusammenarbeit Eingabe an die Mitglieder der Bundesversammlung vom 25. September 1978; betr. Botschaft vom 9. August 1978	10
4.	Zur Beteiligung der Schweiz an den Regionalen Entwicklungsbauten Eingabe an die Mitglieder der Bundesversammlung, vom 5. Juni 1979; betr. Botschaft vom 12. März 1979	14
5.	Verstärkte Ausrichtung der schweizerischen Aussenwirtschaftspolitik auf die Bedürfnisse der benachteiligten Schichten in Entwicklungsländern Eingabe an die Bundesräte F. Honegger und P. Aubert, vom 27. Oktober 1979	18
6.	Kriterien und Postulate zur Erteilung von Mischkrediten Exposé vom Oktober 1979 an das Bundesamt für Aussenwirtschaft	21
7.	Zur Änderung des Bundesgesetzes über die Exportrisikogarantie Vernehmlassung zuhanden des Bundesamtes für Aussenwirtschaft vom 2. November 1979	27

#### B. Evangelische Kirchen und Brot für Brüder

<ol> <li>Zur Internationalen Rechtshilfe         Behandlung von Steuer- und Devisendelikten         Eingabe des Schweizerischen Aktionskomitee Brot für Brüder vom         11. Januar 1979 an die Mitglieder der Bundesversammlung     </li> </ol>	30
<ol> <li>Zu UNCTAD V (Manila) Erklärung des Vorstandes des Schweizerischen Evangelischen Kirchenbundes, vom 3. Mai 1979</li> </ol>	33

# 10. Zur Erhöhung der öffentlichen Entwicklungshilfe Petition, veranlasst durch die Evang.-ref. Landeskirche des Kantons Zürich und am 19. November 1979 an den National- und den Ständerat eingereicht und Brief des Vorstandes des Schweiz. Evang. Kirchenbundes, vom 28. November 1979 an die Mitglieder der Bundesversammlung.